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Zusammenfassung

        
Hypertonie ist ein Risikofaktor mit langer Latenz. Davon betroffene Patienten sterben unbehandelt im Mittel einige Jahre früher als die altersentsprechende Gesamtbevölkerung. Die Hypertonie-Interventionsstudien der ersten Phase belegten im Plazebovergleich den Nutzen einer antihypertensiven Therapie bezüglich harter Endpunkte von zweifelsfreier klinischer Relevanz (Mortalität, Schlaganfall, Myokardinfarkt). In einer zweiten Phase der Hypertonie-Interventionsstudien, die bis in die Gegenwart reicht, werden aktive Behandlungsstrategien miteinander verglichen. Das Problem in dieser Phase besteht darin, dass bei den harten Endpunkten kleinere Unterschiede als in plazebokontrollierten Studien zu erwarten sind. Daher werden nun Zeichen der Organschädigung, die zwischen der Diagnose des hohen Blutdrucks und den harten Endpunkten auftreten (z. B. linksventrikuläre Hypertrophie, Mikroalbuminurie, Intima-Media-Dikke) als zusätzliche Endpunkte untersucht. Diese Intermediär- oder Surrogatendpunkte sind nach epidemiologischen Daten mehr oder weniger prädiktiv für harte Endpunkte. Durch systematisches Inkludieren solcher Surrogate in große Studien wird seit einigen Jahren versucht, die prädiktive Wertigkeit dieser Parameter zu erhöhen. Zu den patientenrelevanten Effekten einer antihypertensiven Therapie gehört auch ein neu aufgetretener Diabetes mellitus.


      
        
Summary

        
Hypertension is a disease with a long latency. Those afflicted will, if untreated, die earlier than an age-matched cohort within the general population. In a first phase of intervention trials it was demonstrated that anti-hypertensive treatment, in comparison with placebo, results in a reduction of so-called hard end points (death, stroke, myocardial infarction). In a second phase of clinical trials, which is still continuing, active treatment strategies are being compared. The problem in this phase is that differences in these hard end points are smaller than in placebo-controlled trials. For this reason signs of organ damage that occur in the time between the diagnosis of high blood pressure and the occurrence of hard end points (e.g. left ventricular hypertrophy, microalbuminuria, intima/media thickness) are used as additional end points. According to epidemiological data, these intermediate or surrogate end points are more or less predictive of hard end points. Systematic inclusion of such surrogates in large trials has been tried for some years in an attempt to raise the predictive power of these parameters. Another patient-relevant endpoint of antihypertensive treatment is the new occurrence of diabetes mellitus..
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